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信用卡不设密码或更安全
银行内部人士发帖爆料

! ! ! !长江日报 近日，一位自称银行内部人
士在专业理财论坛上发帖爆料，告知信用卡
不设密码其实更安全。记者求证中，本地银
行信用卡中心工作人员默认了这种说法。

名为“!"#$”网友在帖中表示，之所以没
密码更安全的原因是，信用卡一旦被盗刷，设
密码持卡人负责，没设密码则银行可赔偿。
该网友列了一些案例支撑自己的观点———

因卡片丢失被盗刷，凭密码消费时，法
院倾向于判持卡人负全责；凭签名消费，法
院会以持卡人没有保管好卡片为由，判持卡
人承担 %&'()&'的损失，余下损失由商家
承担，具体视商家过错内容而定，例如签名
与卡片不符、性别不符等。因克隆卡被盗刷，
如是凭密码消费或凭签名消费且持卡人无
法举证是克隆卡，法院倾向于判持卡人负全

责；凭签名消费且持卡人能举证是克隆卡，
例如持卡人收到盗刷短信后立即前往超市
消费并保留消费签单作为呈堂证供，由于盗
刷多发生在外地而持卡人不可能同时在两
地消费，法院多会判银行负全责。

为保障信用卡刷卡安全，多数银行提供
了失卡保障服务。不过，招行信用卡中心人
士提醒，失卡保障大多针对的是没有设置交
易密码，仅凭客户签名进行交易的客户。

有律师称，银行方面希望设置密码，是
因为可以把原本该由银行承担的风险转嫁给
用户。银行专业人士提醒，使用无密码信用卡
的持卡人，也应多重防护，如短信提醒、交易
金额限制等，并选择一些有失卡保障和异常
交易监控的银行。拿到新卡后，签名字体笔
迹最好有一定特色，不易模仿。 !程思思"

股市赔了钱
应该怎么看

! ! ! !广大中小投资者为何近两年都
反映赔了钱？建议低收入者不宜投
资股市是不是歧视？退市制度是否
会造成投资者的投资打水漂？就这
些热点话题，中国证监会投资者保
护局负责人接受了记者的采访。

监管部门高度重
视目前问题

记者! 我国证券市场近些年的

改革发展成绩巨大# 但是国内投资

者却没有得到很满意的回报# 特别

是广大中小投资者# 近两年都反映

赔了钱#原因何在$

答! 我国股市近几年的波动幅
度确实很大，就最近两年来看，由于
持续下跌，投资者亏损面较大，特别
是中小投资者普遍没有赚钱。造成
这种局面的原因很复杂，最
根本性的原因是当前我国的
资本市场结构还不够合理，
优化资源配置的功能没有充
分发挥，市场约束机制不强，
市场运行的体制和机制还存
在不少问题。比如，目前市场
各方密切关注的发行体制改
革、上市公司分红和退市制
度的完善，以及建立投资者
适当性制度等都非常关键。市场存
在的“新股热”、“恶炒 *+股”、“恶
炒小盘股”等现象都与上述制度安
排和监管操作方面的问题有关，这
些问题的存在极大地损害了广大投
资者的利益。对此，监管部门高度重
视，正在积极研究解决办法。

蓝筹股是股市价值
的真正所在

记者!前一段时间#证监会的负

责同志劝说性地建议低收入者不宜

投资股市# 这是不是意味着对大众

投资者的歧视%另外#理性投资和蓝

筹股有什么关系# 是否只有买蓝筹

股才是理性投资$

答! 引导一般投资者主要投资
于绩优大盘股，如同我们倡议低收
入群体选择低风险的投资工具一
样，都是我们逐步建立起投资者适

当性制度的重要方面。倡导投资蓝
筹股本质上是倡导理性投资、价值
投资理念。蓝筹股就是市场的主体，
是股市价值的真正所在。
投资蓝筹股倡导的是一种投资

理念，不是简单针对哪一只股票。引
导投资者投入与自己风险承受能力
相称的产品和领域，没有强制性，是
监管部门从警示风险的角度善意地
提醒、保护投资者。证监会除了维护
国家利益、维护广大投资者的利益
之外，没有自己的任何特殊利益。

记者!近年来#证监会一直在推

动投资者适当性管理#如创业板&股指

期货都设定了一定的门槛# 这是不是

意味着要把中小投资者拒之门外$

答! 投资者适当性制度是境外
成熟市场普遍采用的一种保护性措

施，并非简单地要把哪些投资者挡
在外面，而是从保护投资者角度进
行的一种风险控制。投资者适当性
管理既有助于形成“买者自负”的风
险意识，更是监督“卖方有责”的主
要抓手。投资者适当性管理一方面
能够确保投资者清楚风险、理性投
资，另一方面也有助于我们及市场
经营主体给投资者提供更有针对
性、更有效的服务。

上市公司有义务说
明分红政策

记者! 证监会在推动上市公司

分红方面采取了哪些措施$

答! 证监会高度重视引导上市
公司分红的工作，出台了一系列措
施，并取得了一定效果。但是，整体
而言也存在一些问题，一是分红股利
支付率总体偏低。,&&%年至 ,&%%年

上市公司现金分红占净利润的比例
约为 ,)-，而国际成熟市场该比例通
常在 .&-至 )&-之间。二是在股利
形式上轻现金股利，股利回报率低。

当然，上市公司分红的具体政
策和方案属于企业的法定自主权，政
府机构包括监管部门不能代为决策。
企业自身发展有其周期和阶段，处于
不同时期的公司对于利润的处理会
有所不同，但是上市公司必须对如何
回报股东有明确的观念、认识和计
划，要充分向市场告知和说明，这是
其基本的责任和义务。

不要期盼国家为
不理性投资“买单”

记者! 退市制度和理性投资有

怎样的关系$退市将会给市场带来怎

样的影响$ 强制退市#是否会

造成投资者的投资打水漂$

答!长期以来，有部分
投资者热衷于炒作业绩差
公司和所谓的“壳资源”，究
其根源，除了投资者“一夜
暴富”的念头以及盲目跟风
的投资行为之外，主要原因
是我国证券市场上一些业
绩差的公司不断演绎着“不

死鸟”的传奇。这种状况助长了投
资者非理性的投资行为。退市制度
有助于形成市场吐故纳新的动态
平衡，有助于上市公司整体质量的
不断提高，从而从源头上保护中小
投资者利益。
退市制度的制定过程中将会充

分考虑保护投资者尤其是中小投资
者的合法权益，但不能理解成为投
资者的非理性投资行为“买单”。
投资者在投资绩差股时要有清

醒的认识，要树立起“买者自负”的
意识，培养控制资产整体风险的止
损意识。当一家上市公司因为宏观
经济因素、行业因素、经营因素等
导致退市，在上市公司依法履行了
应尽披露义务的前提下，投资者要
自行承担投资判断的结果，期盼不
理性的投资行为由国家买单是不切
实际的。 人民日报 !许志峰"

! ! ! !针对央企发言人的 '高危(争

议#关键是要明确危险来自何处$怎

样才能不'高危($

首先# 高危来自某些央企发言

人自身% 发言人的基本要求有三项%

一是权威#最重要的是了解全面情况

和具备大局意识)能够客观中肯地陈

述情况#不给本央企抹黑#也让群众

感觉可信% 二是专业#最重要的是精

通业务和具有良好的沟通能力)既能

够熟练地应用专业术语和统计数据#

具说服力#还要根据实际有针对性地

开展公关活动% 三是敬业#最重要的

是掌握面对上级领导和社会群众'双

重评委(的能力和素养#不要假设群

众不懂&也不要假设群众全懂%

如果发言人不能具备上述要

求#那就很可能自己'制造(危险%例

如* 近期某记者在试验性地拨打公

布的发言人联系电话时#'热线七成

能接通#但提问回复率不高#部分态

度还很恶劣(%

其次#高危来自某些央企% 发言

人的高危实际上是央企本身问题的

集中体现#脸上的问题实质上是身子

里面的病根导致的% 例如'团购门(&

'受贿门(&'天价烟酒(和'天价吊灯(

等一系列某些央企自身的客观问题

必然是所在央企发言人的'劫难(#由

发言人作为'窗口(承受央企整体的

压力)而这种压力如果只是在发言人

的外在层次就截止了#缺乏传递到央

企内部进行整改的机制#这才是发言

人'高危(的根源所在%

对此情况# 央企和监管部门必

须反省和进行整改% 一是针对高危

热点问题#自查自纠)二是针对可能

发生的中高危风险#防范危机)三是

针对可能发生的低危风险# 也要积

极预防% 只有防微杜渐#积极改正#

其发言人才能'幸免于难(%

再次#高危来自某些监管部门%

监管到位需要全程追踪#除了事后的

责任倒查# 事前要风险评估和防范#

事中要定期&有效地开展审计&督察

等工作% 另外#监管部门除了要做好

本职工作#还要对'全民股东(做出经

得起检验的汇报#担好应尽责任% 正

是从这个角度#监管部门请社会各界

理解并不是保护新闻发言人的好做

法#因为央企和监管部门的责任是捆

绑的#请社会各界理解发言人的说法

容易让一部分群众误认为隐含着同

时请各界理解监管部门的意思%

因此# 央企新闻发言人也是一

种'高危(行业的说法必然遭到质疑%

与其让社会各界理解发言人的 '高

危(# 还不如各方面能够更好地各司

其职#全面降低危险的等级% 监管部

门认识到与央企紧密的责任关联度#

全面强化全程监管)央企认识到发言

人只不过代为受过#深入开展危险的

排查整改) 发言人积极提高理应具备

的素养和能力% 这才是社会各界在质

疑和批评中所蕴含的真实期待%

广州日报 !唐钧"

与其让社会各界理解发言人的“高危”，还不如各方面各司其职，全面降低危险的等级———

证监会投资者保护局
负责人回应热点———
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称不想孩子输在起跑线

! ! ! !重庆晚报 昨日，在（重庆）市
急救中心整形科，一个爱美的妈妈
怕女儿容貌输在起跑线上，竟将刚
满 %岁的女儿抱到医院，要做双眼
皮手术。

妈妈的这一行为遭到医生的
断然拒绝和批评。专家称，整形美
容必须符合人体生理的客观规律，
一般要在人体发育成熟阶段才能
做。同时，整形手术是本人审美认
知意愿，即使家长，也无权将自己
的审美观念强加给孩子。
“娃儿这么小就做手术？”整形

科吴一主任起初还以为前来咨询
的肖某开玩笑。“真的，不开玩笑。”
肖某认真地解释起来，称女儿是单
眼皮，在她心目中，成了一大不足。
因此，她想现在给“妞妞”做双眼皮
手术，女儿长大后不会因为自己的
单眼皮眼睛而烦恼，在同龄朋友中
变得更漂亮更自信。据了解，肖某
家住渝北某高档小区。七八年前，
肖某还在上大学时，就到该科做过
隆鼻手术。工作后，陆续到医院做
过降颧骨、抽脂等五六次大大小小
的整形手术。 !黎奎 黎莹婷"
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! ! ! !新京报 昨日，中国电子科技
集团公司第五十四研究所/下称第
五十四所0认证中心公布了最新的
12*卫星导航产品的质检结果，合
格率不到 3&-。

第五十四所导航产品认证中
心主任李胜利介绍，此次检测涉及
%3个国内主流厂家、%4个型号的
卫星导航产品，并在全国 %5个地
区开展了实际跑车验证工作。而检
测结果显示，只有 3个厂家 )款产
品通过了认证检验。

据了解，目前市场上 12*卫
星导航产品质量问题突出表现在

以下几方面：性能不佳，定位精度
低；电子地图陈旧，找不到目的地；
或者地图更新不及时，导致司机违
章行驶或绕道走冤枉路；导航软件
可靠性差，经常死机或者无法重新
计算路径，或者近路绕远。

检测机构公布了三家合格的
12*厂商：分别是青岛海信通信有
限公司，北京合众思壮科技股份有
限公司和北京佳明航电科技有限
公司。而那些不合格产品，却没有
被点名。“导航产品还在发展阶段，
要扶持产业，我们希望厂商能够不
断改进。”陆刃波说。 !张奕"
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央企发言人高危是“自我制造”
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